

# GOVERNOR'S GEDANKEN DEZEMBER 2016



## FRIEDE AUF ERDEN

Die Weihnachtsbeleuchtung erinnert uns, dass die besinnliche Zeit nah bevor steht. Trotzdem ist die Stimmung mancherorts von Hektik geprägt - so vieles muss noch erledigt werden, vor Weihnachten, vor dem neuen Jahr.

Weihnachten: Fest des Friedens?

Das für viele Menschen höchste Fest im Jahr steht für die Botschaft der Engel an die staunenden Hirten: Friede den Menschen auf Erden. Dieser Friedensgruss kommt auch in der jüdischen Thora (Schalom alejchem) und in der islamischen Welt (Salam aleikum) vor. Wir alle, egal welcher Herkunft und Religion, sehnen uns nach Frieden. An vielen Orten auf unserer Welt wird das, was so zentral für ein glückliches Leben ist, jedoch schmerzlich vermisst.

Was tut Rotary für den Weltfrieden? An sechs Universitäten bildet Rotary sogenannte „Peace Fellows“ aus, die für die Konfliktlösung und Friedensförderung arbeiten. Durch ihren engagierten Einsatz gibt es in zerstrittenen Gemeinschaften wieder Hoffnung auf ein friedliches Zusammenleben. Auch der Jugendaustausch trägt dank dem Verständnis anderer Kulturen und Gebräuche zur Friedenssicherung bei.

Der äussere Friede gibt uns Sicherheit. Wir können unser Leben selbstbestimmt gestalten, fühlen uns geborgen. Glücklich werden lässt uns jedoch vor allem der innere Friede, die Übereinstimmung mit uns selbst. So fragen sich manche von uns am Jahresende: Stimmt mein Leben noch überein mit meinen Vorstellungen und meinen Zielen, die ich als junger Mensch für die Zukunft hatte? Oder braucht es Anpassungen für ein friedvolles und erfülltes Leben?

Rotary gibt uns die Möglichkeit, uns für die Gesellschaft, unsere Gemeinschaft einzusetzen. Helfen macht glücklich, trägt zum Frieden auf Erden bei und schenkt uns gleichzeitig wertvollen inneren Frieden.

Ich wünsche Euch und Euren Familien friedliche und entspannte Weihnachten.

Herzliche Grüsse

Euer Governor Franz-Xaver Stadler